

SAINT-ESPRIT ET SPIRITUALITÉ

Leçon 1

L'Esprit et la Parole

Sabbat après-midi 31 décembre 2016.

Ce jeune homme [Timothée] avait été versé dans l'étude de la Bible depuis sa plus tendre enfance. La religion était son atmosphère familiale. Cette religion était [...] pure, raisonnable et dépouillée de tous faux sentiments.

La Parole de Dieu était la règle de conduite du jeune Timothée. Il recevait son instruction, précepte sur précepte, règle sur règle, un peu ici, un peu là. Et la puissance spirituelle de ces leçons préservait son langage de toute impureté, son cœur de toute corruption. Les personnes de l'entourage de Timothée, qui l'instruisaient dans les saintes Ecritures, coopéraient avec Dieu pour apprendre à ce jeune homme comment il devrait assumer les responsabilités qu'il allait très tôt affronter.

Les leçons de la Bible ont une influence morale et religieuse sur le caractère lorsqu'elles sont inculquées dans la vie pratique. Timothée apprit ces leçons et les appliqua dans sa vie personnelle. Il ne possédait pas de talents extraordinaires, mais son travail était fécond parce qu'il utilisait les capacités qu'il avait reçues de Dieu comme des dons consacrés au service du Maître. Sa connaissance intelligente de la vérité et de la religion pratique lui avait donné de l'autorité et de la distinction. Le Saint-Esprit avait trouvé en Timothée une âme qui était susceptible d'être modelée et façonnée pour devenir le temple où il résiderait. [...]

La jeunesse devrait se placer aussi sous l'enseignement des saintes Écritures et conformer ses actes et ses pensées aux préceptes de la Bible. Elle posséderait alors les attributs que les cours célestes considèrent comme les plus parfaits. Jeunes gens et jeunes filles se cacheraient en Dieu et leurs vies manifesteraient sa gloire.

My Life Today, p. 34; *Avec Dieu chaque jour*, p. 38; 30 janvier.

La Bible est LE manuel. Elle doit être fouillée avec diligence – et ne pas être lue comme n'importe quel livre. Elle doit être le livre qui comble les désirs profonds de l'âme, elle fera de l'homme qui l'étudie et lui obéit, une personne sage à salut. Tout comme les aliments ne peuvent nourrir le corps s'ils ne sont pas mangés et digérés, ainsi en est-il de la Parole du Dieu vivant ; elle ne peut être d'aucun profit pour l'âme, si ses principes ne sont pas mis en pratique et si elle n'est pas reçue en tant que maître à penser, dispensant la meilleure des éducations - bien au-dessus de tout ce que l'humain peut produire - car il s'agit de la sagesse de Dieu.

This Day With God, p. 127.

Il y a encore bien de précieuses vérités qui doivent être révélées au peuple en cette époque de péril et de ténèbres. Mais l'objectif déterminé de Satan est d'empêcher la lumière de la vérité de briller dans le cœur des hommes. Si nous avons conscience de cette lumière mise à notre disposition, nous montrerions notre désir de l'obtenir en sondant avec diligence la Parole de Dieu. De précieuses vérités longtemps gardées dans l'obscurité doivent être révélées à la lumière. Cette lumière manifestera la valeur sacrée de ces vérités. Dieu glorifiera Sa Parole, de telle sorte qu'elle apparaisse dans un éclairage jamais perçu jusqu'alors. Mais ceux qui prétendent aimer la vérité doivent déployer leurs facultés au maximum, afin d'être capables de comprendre les profondeurs de la Parole, afin que Dieu soit glorifié et que Son peuple puisse être éclairé et béni. Avec des cœurs humbles, soumis par la grâce de Dieu, vous pouvez prendre à cœur de sonder les Ecritures, accepter chaque rayon de lumière divine et marcher dans le chemin de la sainteté.

Counsels on Sabbath School Work, p. 25.

Dimanche 1^{er} janvier 2017

Le Saint-Esprit et la révélation

En examinant nos Bibles nous pourrions demander: Pourquoi a-t-il été nécessaire que les évangélistes Matthieu, Marc, Luc et Jean, le livre des Actes et les divers auteurs des épîtres traitent les mêmes sujets ?

Le Seigneur a donné sa Parole exactement comme il veut qu'elle nous parvienne. Il s'est servi pour cela d'écrivains différents, dotés chacun d'une individualité propre, tout en racontant la même histoire. Leurs témoignages ont été rassemblés en un Livre unique; ils ressemblent à ceux que l'on entend dans une réunion de témoignages. Chacun expose ses pensées d'après son style particulier. Chacun d'eux a fait une expérience personnelle ; leur diversité contribue à élargir et approfondir la connaissance dispensée de manière à répondre aux besoins d'esprits différents. Les pensées ne sont pas exprimées d'une manière uniforme, comme si elles étaient jetées dans un moule de fer, ce qui engendrerait de la monotonie. L'uniformité entraînerait une perte de grâce et de beauté particulière. ...

Le Créateur de toute idée peut communiquer la même pensée à des esprits différents et faire que chacun l'exprime à sa manière, sans qu'ils se contredisent mutuellement. Le fait qu'il existe des différences ne devrait pas nous préoccuper ou nous troubler. Il arrive rarement que deux personnes voient et expriment une vérité dans les mêmes termes. Chacun s'arrête sur des points particuliers que sa constitution et son éducation lui permettent d'apprécier. Quand la lumière solaire frappe des objets différents, elle leur donne une teinte différente.

Par l'inspiration de son Esprit, le Seigneur a donné la vérité à ses apôtres, leur laissant le soin de l'exprimer à l'aide du Saint-Esprit, en rapport avec leur développement intellectuel. Mais l'esprit de l'écrivain n'est pas entravé comme s'il était introduit de force dans un certain moule.

*Selected Messages, book 1, pp. 21, 22 ;
Messages choisis vol. 1, pp. 24, 25.*

La Parole de Dieu et son œuvre contiennent ce qu'il a jugé bon de nous révéler sur lui. Nous sommes ainsi à même de comprendre la révélation qu'il nous a donnée de lui-même. Mais nous devons aborder l'étude de ce sujet avec crainte et tremblement, en toute conscience de notre état de pécheurs ; non pas avec le désir d'expliquer Dieu, mais dans celui de mieux le connaître pour être à même de le servir d'une façon acceptable.

Que personne ne s'aventure à vouloir expliquer Dieu. Les hommes ne peuvent s'expliquer eux-mêmes, comment oseraient-ils s'aventurer à expliquer le Dieu omniscient ? Satan se tient prêt pour offrir à ces gens de fausses images de Dieu.

J'ai un message pour les curieux. Dieu m'a ordonné de ne formuler aucune réponse aux questions de ceux qui veulent s'enquérir des choses non révélées. Les choses révélées sont à nous et à nos enfants. Les hommes ne doivent pas chercher à aller plus loin. Nous ne devons pas chercher à expliquer ce que Dieu n'a pas révélé. Nous devons étudier la révélation que le Christ, le grand Maître, a donnée du caractère de Dieu, afin que dans notre esprit, nos actions et nos paroles, nous puissions le représenter devant ceux qui ne le connaissent pas.

Medical Ministry, pp. 91, 92; Lever les yeux p. 318.

Lundi 2 janvier 2017

Le Saint-Esprit et l'inspiration

La Bible a été écrite par des hommes inspirés, mais ils n'ont pas employé un langage divin. Ils ont parlé le langage humain. Ce n'est pas Dieu qui a été l'écrivain. On dira souvent que telle expression ne sied pas à Dieu. Mais Dieu ne s'est pas exposé à notre jugement dans la Bible par des mots, de la logique ou de la rhétorique. Les écrivains de la Bible ont été les hommes de plume, non la plume même de Dieu.

Ce ne sont pas les mots de la Bible qui sont inspirés ; ce sont les hommes. L'inspiration agit non pas sur les mots ou les expressions, mais sur l'auteur lui-même, à qui le Saint-Esprit communique des pensées.

Quant aux mots, ils portent l'empreinte de l'individualité. L'Esprit divin se répand. Il s'unit à l'esprit de l'homme, si bien que les

déclarations de l'homme deviennent Parole de Dieu.

Manuscript 24, 1886 ; Messages choisis vol. 1, p.24.
(Ecrit en Europe en 1886.)

L'œuvre du Christ consistait à restaurer en l'homme son état originel en le guérissant, grâce à son pouvoir divin, des meurtrissures et des blessures que lui infligeait le péché. Quant à la part de l'homme, elle est de s'accrocher aux mérites du Christ et de coopérer avec les agents divins pour se constituer un caractère vertueux ; afin que Dieu puisse sauver le pécheur tout en étant juste et en démontrant le bien-fondé de sa loi.

Le prix payé pour notre rédemption implique pour chacun de nous, un devoir important : celui de comprendre ce que Dieu exige et ce qu'Il désire que nous soyons. ...

Dieu se révèle dans sa Parole. « Car tout ce qui a été écrit autrefois a été écrit pour notre instruction, afin que, par la persévérance et par l'encouragement des Écritures, nous ayons l'espérance » (Romains 15 : 4).

Fundamentals of Christian Education, p. 430.

« Car tout ce qui a été écrit autrefois a été écrit pour notre instruction, afin que, par la persévérance et par l'encouragement des Écritures, nous ayons l'espérance » (Romains 15 : 4).

Nous recommandons à tous : Étudiez votre Bible comme vous ne l'avez jamais fait auparavant. ... Afin que, dictées par le Saint-Esprit, les affirmations de la vérité sortent des lèvres humaines. Je demande à tous de veiller et de prier, sinon vous serez soumis à la tentation.

Ce qui se passe dans le monde est très significatif pour nous tous. Il en est aujourd'hui, comme aux jours de Noé, lors de l'invitation communiquée à tous ceux qui voulaient entrer dans l'arche. Nous ne savons pas quand le dernier message d'avertissement pourrait être proclamé, ni quand notre destinée pourrait être fixée pour l'éternité. Mais le Seigneur est bon et il lance cette invitation : « Venez, c'est déjà prêt » (Luc 14 : 17).

This Day With God, p. 56.

Mardi 3 janvier 2017

Le Saint-Esprit et la véracité des Écritures

C'est le péché qui obscurcit notre esprit et trouble nos perceptions. Quand il est banni de nos cœurs, la lumière de la connaissance de la gloire de Dieu sur le visage de Jésus-Christ, illuminant sa Parole et reflétée par la nature, révèle le Père céleste, celui qui est « miséricordieux et compatissant, lent à la colère, riche en bonté et en fidélité ». (Exode 34 : 6)

C'est cette lumière qui nous éclaire, jusqu'à ce que notre esprit, notre cœur et notre âme soient changés à l'image de Dieu.

Pour ceux qui comptent sur les promesses de l'Écriture sainte, il y a des possibilités merveilleuses. Devant eux s'étendent de vastes champs de vérités, d'interminables sources de puissance. Des réalités glorieuses leur seront dévoilées, ainsi que des privilèges et des devoirs dont ils n'ont aucune idée. Tous ceux qui obéissent humblement, accomplissant les desseins de Dieu, connaîtront de mieux en mieux ses oracles.

Que les étudiants prennent la Bible pour guide et se conforment à ses principes et ils pourront espérer acquérir les plus grandes connaissances. Toutes les philosophies humaines ont conduit à la confusion et à la honte lorsqu'elles n'ont pas reconnu Dieu comme étant tout en tous. Mais la foi précieuse, inspirée par Dieu, communique force et noblesse. En méditant sur la bonté du Seigneur, sur sa miséricorde et son amour infinis, la perception de la vérité nous deviendra de plus en plus claire, et plus ardent aussi le désir de posséder un cœur pur et un esprit lucide. La personne demeurant dans cet état d'esprit est transformée par la communion qui s'établit avec Dieu au travers de sa Parole. La vérité est si vaste, si profonde, elle a tant de portée, qu'en s'efforçant de la saisir, le moi est oublié, le cœur en est attendri et devient humble, bon, aimant.

The Ministry of Healing, pp. 464, 465;

Le ministère de la guérison, p. 401.

Jésus dit : « Je me sanctifie moi-même pour eux, afin qu'eux aussi soient sanctifiés par la vérité » (Jean 17 : 19). « Ta parole est la

vérité.» Nous avons donc besoin de nous familiariser avec la Parole de Dieu, de l'étudier et de la mettre en pratique. ... Nous renions le Christ, qui ôte les péchés du monde, si, après avoir reçu la vérité, nous n'en montrons pas au monde les effets sanctifiants dans notre caractère. Si nous ne sommes pas des hommes et des femmes remplis de bonté, de pitié, de courtoisie, de tendresse et d'amour, si nous ne manifestons pas envers autrui l'amour qui a poussé Jésus à remplir sa mission de miséricorde, nous ne pouvons prétendre être, aux yeux du monde, les témoins de la puissance du Christ. *That I May Know Him*, p. 306;
Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 308 ; 27 octobre.

Mercredi 4 janvier 2017

Le Saint-Esprit comme professeur

En rendant visite à Jésus, Nicodème pensait entrer dans une longue discussion avec lui concernant des points de peu d'importance. Mais le Maître lui exposa en quoi consistaient les bases de la foi, de la vérité et il lui montra que son principal besoin résidait dans l'humilité du cœur, un esprit docile, un cœur renouvelé. Si Nicodème voulait entrer dans le royaume des cieux, il devait naître de nouveau... Nicodème, étonné que Jésus lui parlât comme il le fit, sans respect pour sa position de docteur de la loi, n'était pas prêt à recevoir la vérité ; aussi répondit-il à Jésus par ces paroles pleines d'ironie : « Comment un homme peut-il naître quand il est vieux ? Peut-il rentrer dans le sein de sa mère et naître ? » Ce faisant, il révélait - et c'est le cas de beaucoup — que l'homme naturel ne reçoit les choses de l'Esprit de Dieu que lorsque la vérité pénètre jusque dans sa conscience. Rien en lui ne s'accorde avec les choses spirituelles puisque c'est spirituellement que l'on juge de celles-ci. Bien que Nicodème ne comprît pas les paroles de Jésus, le Maître ne manifesta ni impatience ni découragement à son égard. Il chercha plutôt à rendre plus clair son exposé de la vérité. Plein d'une dignité calme et solennelle, il répéta ses paroles de manière à convaincre cet homme de leur vérité divine. « En vérité, en vérité, je te le dis, si un homme ne naît d'eau et d'Esprit, il ne peut entrer dans le royaume de Dieu. Ce qui est né de la chair est chair, et ce qui est né de

l'Esprit est esprit. Ne t'étonne pas que je t'aie dit : Il faut que vous naissiez de nouveau... » *Counsels on Sabbath School Work*, p. 65.

Dieu n'a-t-il pas dit qu'il donnerait le Saint-Esprit à ceux qui le lui réclament? Et cet Esprit n'est-il pas un guide réel, actuel et véritable? Certains semblent effrayés de prendre Dieu au mot comme si c'était de la présomption de leur part. Ils prient pour que le Seigneur nous enseigne et cependant, ils craignent d'accepter la Parole que Dieu a donnée et de croire qu'il nous a enseignés. Tant que nous nous présenterons humblement devant notre Père céleste avec un esprit docile et impatient d'être enseigné, pourquoi devrions-nous douter de l'accomplissement de sa promesse? Pas un seul instant, vous ne devez le déshonorer en doutant de lui. Quand vous avez essayé de connaître sa volonté, votre part, dans la coopération avec Dieu, est de croire que vous serez dirigé, guidé et béni dans l'accomplissement de sa volonté. Peut-être devrions-nous nous défier de nous-mêmes pour ne pas mal interpréter ses enseignements, mais faites-en un sujet de prière, et ayez confiance en lui; fiez-vous entièrement à lui afin que son Saint-Esprit vous conduise à interpréter correctement ses plans et les manifestations de sa providence. *Letter 35, 1893 ; Commentaires bibliques d'Ellen White sur Proverbes 3 : 6.*

Nous n'approfondissons pas assez notre recherche de la vérité. Chacun de ceux qui croient à la vérité d'aujourd'hui sera amené à exprimer la raison de l'espérance qui est en lui.

Les enfants de Dieu devront se tenir devant des rois, des princes, des gouverneurs et des grands de ce monde ; il faut qu'ils sachent avec certitude ce qu'est la vérité. Ils doivent être des hommes et des femmes convertis. Dieu peut, par son Saint-Esprit, vous en dire plus en un instant, que ce que vous pourriez apprendre des grands de ce monde. L'univers tout entier observe le conflit qui se poursuit sur la terre. A un prix infini Dieu a pourvu à ce que tout homme ait l'occasion de savoir ce qui le rendra sage à salut. Avec quel désir intense les anges regardent pour voir qui saura profiter de cette occasion !

Quand un message est présenté au peuple de Dieu, il ne devrait pas s'insurger contre lui ; qu'il ait recours à la Bible, qu'il compare ce

message à la loi et au témoignage ; si ce message ne résiste pas à cet examen, c'est qu'il n'est pas authentique. Dieu veut que nos esprits se développent. Il désire faire reposer sa grâce sur nous. Nous pouvons avoir un repas de fête chaque jour, car Dieu peut ouvrir pour nous tous les trésors du ciel.

Review and Herald, February 18, 1890;
Messages choisis vol.1, pp. 485, 486.

Jeudi 5 janvier 2017

Le Saint-Esprit et la Parole

Les bijoux de la vérité sont disséminés dans l'ensemble de la révélation. Mais ils ont été enfouis sous les traditions, les déclarations et les préceptes humains. La sagesse du ciel est pratiquement ignorée. Satan a réussi à faire croire que les paroles et performances des hommes sont d'une grande valeur. Il existe des vérités encore ignorées, mais le spirituel ne se discerne que spirituellement. Un passage des Écritures servira de clé d'accès à d'autres passages, faisant apparaître le sens caché d'un mot. En comparant différents textes traitant du même sujet, en étudiant leur portée sous tous les angles, on mettra en évidence la véritable signification des Écritures.

Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 437;
Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 353.

« Dans ses enseignements, alors qu'il vivait ici-bas, Jésus renvoyait ses auditeurs à l'Ancien Testament, les seuls livres de la Bible qui existaient alors: « Vous sondez les Ecritures, disait-il, parce que vous pensez avoir par elles la vie éternelle : ce sont elles qui rendent témoignage de moi ». Il déclarait aussi : « Ils ont Moïse et les prophètes; qu'ils les écoutent ». Et il ajoutait : « S'ils n'écoutent pas Moïse et les prophètes, ils ne seraient pas non plus persuadés quand même quelqu'un des morts ressusciterait ».

La loi cérémonielle donnée par Jésus-Christ a été abrogée au Calvaire. L'apôtre Paul expliquait aux Juifs quelles en avaient été la valeur et la place dans le plan de la rédemption en rapport avec l'œuvre du Sauveur. Il la déclarait glorieuse et digne de son divin auteur. Le solennel rituel du sanctuaire symbolisait de grandes vérités qui devaient

être enseignées à travers les générations. Le nuage d'encens qui montait avec les prières d'Israël symbolisait la justice du Christ qui seule peut faire agréer par Dieu la prière du pécheur. La victime sanglante sur l'autel du sacrifice rendait son témoignage au Rédempteur à venir, tandis que dans le lieu très saint brillait le signe visible de la présence divine. Et voilà comment, à travers tant de ténèbres et d'apostasies, la foi demeura vivace dans le cœur des hommes jusqu'à l'avènement du Messie promis.

Bien avant de venir sur la terre sous forme humaine, Jésus était la lumière de son peuple et du monde. La première lueur qui filtra à travers les ténèbres dont le péché avait enveloppé la terre nous est parvenue par Jésus-Christ. Et c'est à lui que nous devons chaque rayon de lumière divine destiné aux humains. Dans le plan de la rédemption, c'est lui l'Alpha et l'Oméga, le premier et le dernier.

Patriarchs and Prophets, p. 367;
Patriarches et prophètes, pp. 343, 344.

A chaque tournant de l'histoire, il y a un nouveau développement de la vérité, un message de Dieu à la génération présente. Les vérités anciennes conservent toute leur importance, et les vérités nouvelles ne sont pas indépendantes des anciennes, elles n'en sont que le complément. Les vérités nouvelles ne peuvent être comprises qu'à la lumière des anciennes. Quand le Christ voulut exposer à ses disciples la vérité de la résurrection, il commença « par Moïse et tous les prophètes », et il « leur expliqua dans toutes les Ecritures ce qui le concernait. » D'un autre côté, la lumière qui brille dans les vérités nouvelles illumine celles du passé. Celui qui rejette ou néglige les nouvelles ne possède pas vraiment les anciennes, elles perdent pour lui leur puissance vivifiante et deviennent une forme inerte.

Christ's Object Lessons, p. 127; *Les Parables de Jésus*, p. 104.

Vendredi 6 janvier 2017

Pour aller plus loin : *Le Grand Espoir*, chapitre 37, « Les Écritures, notre sauvegarde » pp. 435—441.